

PAOLA JIRÓN, Presidenta Consejo Nacional Desarrollo Territorial

Contribución adicional al Manifiesto Congreso Ciudades 2023

El Consejo Nacional de Desarrollo Territorial (CNDT) se creó el 2023 recogiendo las experiencias de los ex Consejos Nacionales de Desarrollo Urbano y Rural, con el objetivo de avanzar hacia una planificación territorial integral que reconozca la relación indivisible entre lo urbano y rural, y la diversidad de los asentamientos humanos y de los sistemas naturales en los cuales éstos se desarrollan.

En su rol de asesorar al Presidente de la República para la implementación de la Política Nacional de Desarrollo Urbano (PNDU), la Política Nacional de Desarrollo Rural (PNDR) y de la Política Nacional de Ordenamiento Territorial (PNOT), el Consejo está compuesto por diferentes actores relevantes en temas territoriales, generando oportunidades de diálogo de saberes y conocimientos, en un constante ejercicio de deliberación e investigación. Además, en sus diversas instancias de trabajo suma a más instituciones e individuos para promover el intercambio de diversas miradas y propuestas, y así generar sinergias con los objetivos del CNDT.

En el propósito de promover discusiones transversales entre la ciudadanía, gremios, academia y mundo político, el CNDT valora todas las instancias que aporten al debate, tal como la que lleva adelante el Congreso Ciudades, que manifiesta su compromiso con el mejor bienestar territorial de sus habitantes.

El Congreso Ciudades es un espacio beneficioso porque promueve la discusión territorial y también suscribe un acuerdo con un importante sector político del país con representación en el congreso nacional. Esta interacción contribuye a la generación de debates efectivos en materia legislativa, que, sin duda, serán un importante aporte para nuestro trabajo.

Desde el Consejo celebramos estos espacios de diálogo e invitaremos al Congreso Ciudades a nuestras diversas instancias de trabajo, tal como lo realizaremos con otras iniciativas, para abordar juntos y con una perspectiva territorial los desafíos y oportunidades que inciden en la calidad de vida de las personas en áreas urbanas y rurales. A modo de ejemplo, tenemos desafíos en temáticas medioambientales (zonas de sacrificio, escasez hídrica o destrucción de zonas de alto valor ecológico), cambio climático (el habitar en zonas de riesgos, calor extremo, inundaciones, etc.), o por el crecimiento de ciudades de forma poco equitativa, segregando a grupos importante de la población, entre otros.

Invitamos a los diversos actores que participan en la planificación y ordenamiento territorial a sumarse a este cambio de paradigma que implica el CNDT, que promueve una perspectiva integral, entendiendo la interdependencia entre las distintas zonas del país, para avanzar en una mirada a largo plazo que impulse una nueva forma de planificar el territorio de Chile y en la que se juega el futuro de las nuevas generaciones.

Paola Jirón, Presidenta del Consejo Nacional de Desarrollo Territorial